

# CIERRE

Con la culminación de este diplomado en **Diseño de Estrategias para la Igualdad de Género** en Instituciones de Educación Superior, nos encontramos en un momento de reflexión y celebración por los avances alcanzados, tanto a nivel personal como institucional.

Agradecemos profundamente la participación activa de cada uno de ustedes, tanto personal académico como administrativo de las instituciones de educación superior integrantes de la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de Contaduría y Administración, quienes con dedicación y compromiso han desarrollado estrategias orientadas a promover la igualdad de género en sus respectivos contextos.

Este proceso no solo ha sido una oportunidad para adquirir nuevas herramientas y conocimientos, sino también una ocasión para cuestionar y transformar las prácticas y estructuras que, a menudo, reproducen desigualdades históricas y sistémicas en el ámbito universitario.

El diseño de las estrategias presentadas por cada participante refleja la capacidad de innovar y adaptar enfoques de género a las realidades diversas y complejas de sus instituciones, reconociendo las particularidades de cada comunidad educativa y las necesidades específicas de las personas que la conforman, las cuales son el resultado de un ejercicio profundo de reflexión y trabajo intelectual, que ha permitido identificar las barreras estructurales y las oportunidades de transformación.

Al ser implementadas, estas estrategias no solo contribuirán a un entorno académico más inclusivo y equitativo, sino que también posicionarán a sus instituciones como referentes de cambio en la construcción de una sociedad más justa y responsable.

La trascendencia de este diplomado va más allá de la formación técnica adquirida, cada una de las estrategias diseñadas tiene el potencial de influir en los procesos internos de las instituciones, con la intención de avanzar en el camino hacia la equidad en el acceso y permanencia de todas las personas, independientemente de su género, raza o condición social.

Este esfuerzo no solo impacta directamente a las comunidades educativas, sino que se extiende a la sociedad en su conjunto, al generar un modelo educativo que promueve los derechos humanos y la igualdad de oportunidades. De esta manera, el diplomado cumple con su propósito de empoderar a quienes son agentes clave de las instituciones de educación superior, brindándoles las herramientas necesarias para instrumentar el cambio en sus respectivos espacios.

Al concluir este proceso formativo, es necesario reconocer su compromiso, ya que han dado un paso importante en la lucha por la igualdad de género. La implementación de las estrategias diseñadas no será sencilla, pero el impacto de su trabajo perdurará a lo largo del tiempo, creando una base sólida para una educación superior más inclusiva, respetuosa y libre de discriminación.

Agradecemos nuevamente su participación activa, y les invitamos a continuar trabajando en el compromiso por la construcción de un futuro más equitativo para todas las personas.

El camino hacia la igualdad es largo, pero el hecho de que instituciones como las suyas estén comprometidas con este proceso es sin duda un paso firme hacia el cambio que necesitamos.

Gracias.